

ЮБИЛЕЙ

ПРОФЕССОР М. И. ДАВИДОВ (к 50-летию со дня рождения)

11 октября 1997 г. исполнилось 50 лет хирургу-онкологу Михаилу Ивановичу Давыдову. После службы в воздушно-десантных войсках Советской Армии Михаил Иванович поступил и в 1975 г. окончил 1-й Московский медицинский институт им. И. М. Сеченова. В этом же году он был принят в клиническую ординатуру, затем в аспирантуру торакального отделения Всесоюзного онкологического научного центра АМН СССР. Решая сложные вопросы онкохирургии в своей кандидатской диссертации, посвященной комбинированным резекциям и гастрэктомиям при раке проксимального отдела желудка, Михаил Иванович уже в то время проявил свои незаурядные способности клинициста и ученого. С 1980 г. М. И. Давыдов за короткий период прошел путь от младшего до ведущего научного сотрудника и в 1988 г. возглавил отделение торакальной онкологии, блестяще защитив докторскую диссертацию на тему «Одномоментные операции в хирургическом и комбинированном лечении рака пищевода», обосновав принципиально новое направление этого сложнейшего раздела онкологии. В 1992 г. ему присвоено звание профессора. Под руководством М. И. Давыдова отделение торакальной онкологии стало наиболее авторитетным центром хирургического лечения рака пищевода, желудка, легкого, трахеи и средостения. В научных исследованиях клиники основное внимание уделяется разработкам новых хирургических и комбинированных подходов в лечении рака кардиоэзофагеальной зоны, расширяются показания для бронхо- и трахеопластических операций, внедряются в широкую практику комбинированные и расширенные операции при раке легкого, желудка, пищевода и опухолях средостения, найдены оригинальные решения хирургического лечения некоторых опухолей верхней апертуры груди. Разработана и внедрена в практику принципиально новая тактика и техника операций при опухолевом поражении внутренних органов, основанная на первичной широкой лимфодиссекции.

Владея блестящей хирургической техникой, обладая глубоким знанием анатомии и физиологии, широким кругозором в различных областях медицины и поразительной врачебной интуицией, прекрасным знанием современной литературы, М. И. Давыдов с успехом выполняет уникальные полостные операции, решает сложнейшие диагностические и тактические проблемы не только в онкологии, но и во многих других разделах хирургии.

Многогранный талант Михаила Ивановича особенно ярко реализуется с 1993 г., когда он становится директором НИИ клинической онкологии и заместителем директора по науке ОНЦ им. Н. Н. Блохина РАМН.

М. И. Давыдов — автор более 200 научных работ, в том числе 3 монографий. Им подготовлено 19 кандидатов и 15 докторов медицинских наук, создана активная научная школа онкологов-хирургов не только в России, но и практически во всех странах СНГ, для которой характерны высокий профессионализм и целеустремленность. Он хорошо известен за рубежом, избран членом Международной коллегии хирургов. М. И. Давыдов — член редколлегии журнала «Вестник ОНЦ АМН России».

В настоящее время профессор М. И. Давыдов — один из наиболее видных хирургов-онкологов нашей страны, значительно обогативший отечественную онкологию. Его сегодняшние помыслы, человека во многом нетрадиционных и смелых решений, устремлены в будущее. Истинно гуманное отношение к больному, умение увлечь сотрудников своими идеями, доброжелательное отношение к коллегам, их искренняя любовь и уважение являются фундаментом, на котором строится оптимистическое развитие онкохирургии, несомненно связанное с именем Михаила Ивановича Давыдова.

Мы желаем Михаилу Ивановичу здоровья, удачи и творческих успехов.

*Коллектив Онкологического научного центра РАМН
и редакция журнала «Вестник ОНЦ АМН России»*

JUBILEE

PROFESSOR M. I. DAVYDOV (to the 50th birthday)

On 11th of October 1997 the oncology surgeon Mikhail Ivanovich Davydov is 50. After military service at air-borne troops of the Soviet Army Mikhail Ivanovich entered the I.M. Sechenov Moscow Medical Institute to graduate from it in 1975. After graduating from the institute he entered post-graduate training course at the Thoracic Oncology Department, Cancer Research Center, USSR AMS. Already at those early years Mikhail Ivanovich displayed outstanding abilities as a scientist and clinician by writing his master's thesis dealing with complicated problems of surgical oncology. Since 1980 M.I. Davydov has made a path from a junior to leading research scientist to become the head of the Thoracic Oncology Department

after defending his splendid doctor's thesis on "One-Stage Procedures in Surgical and Combined Modality Treatment for Esophageal Cancer" which was a rationale of a novel trend of this very complicated field of oncology. In 1992 he was awarded the rank of Professor. The Thoracic Oncology Department headed by M.I. Davydov is a recognized center for surgical treatment of esophageal, gastric, lung, tracheal and mediastinal cancers. The clinical scientific research mainly focuses on development of novel surgical and combined modality approaches to treatment for cancer of cardioesophageal region, ways to make broader indications to broncho- and tracheoplastic surgery, clinical application of combined and wide procedures for cancer of the lung, stomach, esophagus, mediastinum, original surgical solutions for treatment of some tumors of the upper chest aperture region. An absolutely novel surgical technique involving wide lymph node dissection was developed for visceral neoplasms.

M.I. Davydov wields brilliant surgical skills, comprehensive knowledge of the anatomy, physiology and medicine in general, displays outstanding medical intuition, wonderful knowledge of modern literature. He successfully performs unique operations, solves most difficult diagnosis and treatment tactics problems both in oncology and in many other fields of surgery.

M.I. Davydov's versatile talents became still more apparent since 1993 when he was appointed Director of the Research Institute of Clinical Oncology and Scientific Deputy Director of the N.N. Blokhin CRC RAMS.

Professor Davydov is the author of more than 200 scientific papers including 3 monographs. He prepared 19 masters and 15 doctors of medicine, created a scientific school of active surgical oncologists both in Russia and practically in all CIS countries. He is well known abroad. M.I. Davydov was elected a fellow of the International College of Surgeons. He is a member of the Editorial Board of the journal "Herald of the CRC RAMS".

At present M.I. Davydov is a most outstanding oncology surgeon in this country who made a significant contribution to the Russian oncology. As a person of uncommon and daring thought he is full of exciting plans for the future. Humane attitude to patients, ability to carry his coworkers away with his novel ideas, amiable relations with colleagues, their sincere affection and respect are a good foundation for optimistic prospects of oncology development closely associated with the name of Mikhail Ivanovich Davydov.

We wish Mikhail Ivanovich good health and all success.

*Workers of the Cancer Research Center RAMS,
editorial staff of the journal "Herald of the CRC RAMS"*

